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Agenda :  

 

Conférence skype entre l’équipe du Fonds mondial et le  groupe de travail chargé de suivi de 

l’élaboration de la note conceptuelle 

 
 

 
 

Participants : Pr. H. Tiouiri Ben Aissa (Thérapeute), Dr. H. 
Hamdouni (PNLS), Dr. G. Sabatinelli (OMS), Mr. L. Soua 
(ONUSIDA), Mme S. Ben Said (représentante des PVVIH), 
Mr. S. Ben Abdallah (Sociologue), Mr. M. saalfeld 
(Gestionnaire du portefeuille MENA), Mme M.Agathe (S&E 
MENA), Mr. Adam ( FM), Dr.  A. Maamouri (Directeur 
Exécutif du CCM), Mlle M. Saddi (Ass.adm et financière du 
CCM). 

Excusés : Dr. L. Chemli (OG), Dr. S. Dridi (ONG), Mr. Z. 
Douiri (Représentant des populations clé), Dr. S. Bellalouna 
(MS), Mme. I. Ben Ayed (Economiste). 

Documents distribués : Pv n° 2 de la réunion du GTT 
tenue le 30.5.2104, Copies des E-mail partagés avec le FM, 
Lettre du FM concernant les enseignements tirés au sujet 
de la note conceptuelle.  

 

Thème Discussion Décisions Actions à 
entreprendre 

Responsable  

Point 1 de 
l’agenda 

Mr. Lassad Soua a souhaité la bienvenue à tous les présents et a donné un aperçu sur la 
réunion du comité chargé du PSN. Il a ensuite informé les présents de l’état d’avancement des 
enquêtes et a rappelé les objectifs de cette réunion qui sont essentiellement :  

- décider le report ou non de la date de soumission de la note conceptuelle et voir quels 

sont les flexibilités du FM par rapport à ce report. A ce propos, Pr. Tiouiri a souligné la 

nécessité d’impliquer le consultant sénior et prendre son avis concernant cette 

décision.  

- comment éviter la rupture entre la fin du TFM et la mise en œuvre du nouveau modèle 

de financement.  

- comment peut-on couvrir la période allant de la fin du TFM à la date de mise en œuvre 

de la note conceptuelle  

- réfléchir sur les étapes à prendre entre aujourd’hui et la date de soumission de la note 

- discuter la rigueur des consultants et du groupe de travail chargé de la préparation de 

la note afin de garantir une bonne qualité de rédaction. Mr. Lassad a souligné que  les 

consultants sont recrutés pour appuyer le pays, l’encadrer et le soutenir afin d’aboutir à 

des résultats meilleurs. Il a ajouté que le consultant sénior doit mobiliser son équipe 

pour qu’il puisse accompagner le pays dans l’élaboration de la note et que le FM est un 

partenaire et il est important de nous cadrer dans ce sens. Dr. Guido a souligné que 

les consultants peuvent être recrutés par plusieurs boites à la foi ce qui peu répercuter 

sur leurs disponibilité. Dr. Maamouri a informé les présents que Mr. Mark a apprécié la 

performance de l’équipe recrutée.  
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- discuter la mission du FM prévue le 25 août 2014.  

Dr. Maamouri a informé les présents de la transmission du draft du PSN à Mr. Mark qui a 
suggéré une activité d’évaluation des outputs de PSN puis il a souligné l’importance de voir s’il 
y a des activités similaires qui ont été réalisées dans d’autres pays pour tirer leçon. A ce 
propos, Mr. Soua a souligné la nécessité de saisir l’opportunité d’intégration de l’équipe du FM 
dans le processus de l’élaboration de la note conceptuelle. 
 
Concernant l’organisation du groupe de travail, il n’ya qu’un noyau qui se présente 
régulièrement aux réunions. L’assistance a souligné la nécessité d’assurer le suivi rigoureux de 
la note, et d’avoir des personnes engagées et d’inviter des techniciens. A ce propos, Dr. Guido 
a souligné la nécessité de suggérer des personnes qu’on juge performantes et peuvent nous 
aide et se présenter à ce comité au Ministre de la santé. Dr. Hamdouni contactera Dr 
Bellalouna et Mme Ines pour voir leurs disponibilités pour intégrer activement ce comité. Pr. 
Tiouir informera le Ministre de la santé concernant l’importance de leurs présences. Mr. Giuido 
a souligné que Mme Ines peut être invité lors de discussion des points spécifique et non pour 
toutes les réunions et a suggéré de structurer le travail et les personnes à inviter selon l’ordre 
de jour de ce groupe.  
 
Les personnes proposées par les présents sont :  

- Madame Rafla dalleji  

- Mr Wahid ferchichi ayant une expertise juridique,  

Lors de la téléconférence avec l’équipe du Fonds mondial composée de Mr. Mark , Mame Agat 
et Mr. , les présents se sont présentés puis la parole a été cédé au président du groupe du 
travail chargé de l’élaboration de la note conceptuelle qui a rappelé les objectifs de cette 
téléconférence. Puis il a rappelé les présents que le comité du PSN a décidé d’intégrer les 
enquêtes dans le PSN ce qui va tarder sa validation. Il a ajouté que le financement de la partie 
majeur de la riposte nationale est couvert par le budget du FM et a demandé si le glissement 
de la date de soumission de la note conceptuelle aura des conséquences par rapport au 
financement 
 
Mr. Mark a souligné que la date de soumission de la note conceptuelle est la décision du CCM. 
Il a ajouté que selon l’avis du comité qui reçoit les notes conceptuelles cette note doit être 
profondément préparée avec le PSN et le dialogue du pays qui montre la participation des 
populations clé et les parties prenantes. 
 
Concernant la phase entre la fin du TFM et la mise en œuvre de la note conceptuelle,  Mr. 
Mark a souligné qu’il y a moyen pour continuer les services, il s’agit de faire une 
reprogrammation du reliquat de la subvention en cours. Si ce n’est pas suffisant on peut 
demander une augmentation des ressources mais à partir de celles allouées à la note 
conceptuelle. Une 3

ème
 option est disponible soit faire recours à la volonté du payer et l’accès 

au 15%. Le pays risque ne pas avoir accès aux 15% qui sont l’équivalent de 2millions de 
dollars. A ce propos, il a proposé de  discuter avec le programme national pour permettre au 

 
 
 
 
 
 
 
 
Avoir des personnes 
engagées et inviter des 
techniciens au groupe 
technique de travail 
chargé de la note 
conceptuelle 
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CCM d’accéder à ces 15%. Le CCM a les moyens pour choisir quelle option à adopter. 
Concernant le vis à vis qui va pouvoir gérer les fonds si le CCM décide consommer sur le 
budget alloué à la note conceptuelle, Mr. Mark a souligné qu’il s’agit d’une extension de la 
subvention en cours et c’est le BP actuel qui va gérer ces Fonds. Il a ajouté que concernant les 
procédures, il y a des fichiers et des tableaux à remplir qu’il aura les moyens, en collaboration 
avec le directeur exécutif du CCM, pour administrer tout le processus.  
 
Mr. Mark a souligné que le glissement de la date de transmission de la note conceptuelle au 
mois de janvier donne une autre opportunité. L’équipe du FM s’assurera de l’éligibilité des pays 
et va signaler s’il y a un risque de non éligibilité du CCM. Concernant le contenu de la note, Mr. 
Mark a informé les présents que l’équipe du FM est entrain d’étudier le draft du PSN et qu’il va 
transmettre les suggestions et commentaires concernant ce PSN. Il a ajouté que si le CCM 
décide de glisser la date de soumission de la note conceptuelle, il est important d’organiser un 
atelier pour voir la qualité robuste du document, le niveau de préparation et la qualité de la note 
conceptuelle,  
 
Mme Marie Agathe a souligné que selon les données du pays, les populations clé doivent être 
intégrées dans le dialogue pays et les besoins de ces populations doivent figurer au niveau du 
PSN. Elle a également souligné qu’il n’ya pas beaucoup de partenaires qui prendront en 
charge les populations clé. Pour les activités combinées, l’analyse géographique a été faite, on 
aimera voir une analyse du PSN avec les différents partenaires pour voir les forces et les 
faiblesses de ce PSN et bien réfléchir sur les investissements qui doivent être conçus de façon 
stratégique et identifier les appuis techniques pour l’analyse des lacunes du PSN. On aimerait 
bien faire parti des discussions du pays, se présenter à l’atelier de validation, pour voir si on a 
pu identifier les lacunes programmatiques et comment le pays procédera pour répondre à ces 
lacunes et comment il va investir.  
 
Dr. Hamdouni et Mr. Soua ont donné un aperçu sur l’état d’avancement du PSN et l’appui des 
partenaires technique VIH de la riposte notamment pour une analyse profonde de la riposte 
 
Mr. Adam a insisté sur la participation des populations clé dans le dialogue pays et a demandé 
combien d’associations sont impliqués à ce dialogue et si le rapport de Mme Nadia Rafif est 
prêt pour le transmettre au FM. Dr. Maamouri a souligné que les populations clé ont été déjà 
impliqués et que ces populations sièges déjà au CCM. Il a ajouté que c’est la première fois 
qu’on réuni les 3 populations clé dans un forum, il y a un travail qu’on a effectué dans les 
régions et un travail est fait avec Nadia Rafif, qu’on attend toujours son rapport.  
 
Mr. Lassad a souligné que les populations clé impliqués dans la riposte nationale et les autres 
activités on les accroche à travers les ONG thématiques ou quelques structures et que le 
dialogue national a attiré le maximum de représentativités. Dr. Maamouri a ajouté que l’ATL, 
l’ATIOST et l’ATUPRET sont les seuls ONG qui on accès à ces populations. En ce qui 
concerne les attentes du FM par rapport à une participation de ces populations à l’élaboration 
de la note conceptuelle et le PSN, Mr. Mark a souligné que la décision revient aux populations 
clé, le processus inclusif est, les priorités seront prises par le pays. Il a ajouté que la Tunisie a 
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des populations clé particulier à son contexte, et il est nécessaire de préciser les efforts prise 
par le CCM pour faire participer ses populations.  
 
Mr. Sénim a souligné qu’on a essayé de tenir compte de la diversité des populations. Il y a 
beaucoup d’attente par ces populations concernant le PSN et il y a pas mal d’idées sur 
lesquels ont peut préparer des activités.  
 
Dr. Maamouri a souligné qu’on va vers le glissement de la date de soumission de la note 
conceptuelle et que le comité va continuer à discuter pour proposer des recommandations au 
CCM. La première chose c’est d’actualiser la feuille de route et réunir le CCM. Les présents ont 
suggéré de réunir le bureau du CCM pour prendre décision et transmettre au FM la décision du 
CCM et les TdR de la mission d’ici fin de la semaine. Le CCM peut demander encore 
d’assistance technique au cas de besoin. 
 
Mr. Lassad a souligné la nécessité d’établir un cadre de rigueur des consultants recrutés par 
FEI et optimiser leur travail. Dr. Guido a ajouté qu’on a préféré avoir un engagement total et 
dynamique de la part du consultant sénior qui gère plusieurs dossiers à la fois, y compris celui 
de la Tunisie, ce qui explique les retards qui ont des répercussions très grave pour que le pays 
accède aux financements. On est tous responsables tant qu’on charge trop ces boites de 
consultants avec plusieurs dossier et ceci est du au faite qu’il n’ya pas beaucoup de 
consultants ayant la capacité de fournir un produit de qualité.,  
 
Mr Mark a souligné que le CCM ne doit pas subir des risques à cause des consultants et c’est 
très important surtout au début de processus de décider si le consultant est performant ou il 
faut aller à d’autre piste d’assistance techniques. Si le CCM veut changer un consultant ou 
chercher ailleurs on peut travailler ensemble cette option. Dr. Guido a clarifié que le consultant 
est très bien et très performant et qu’on ne veut pas changer les consultants mais il a plusieurs 
dossiers, la responsabilité reviens au FM et à l’OMS, et juste il y a un travail de coordination au 
niveau des consultant  et leurs performance qui doivent être améliorés. Il transmettra par écrit 
ses observations et remarques au FM à propos des consultants recrutés par FEI et il est prêt à 
demander des clarifications auprès des consultants en tant que OMS 
 
Suite à ces discussions, il a été suggéré ce qui suit :  

- le glissement de la soumission de la note conceptuelle afin de pouvoir préparer une 

note de qualité 

- discuter avec le BP la possibilité de prévoir les économies du TFM et de reprogrammer 

le reliquat pour couvrir la période allant de la fin du TFM au débuté de l’exécution de la 

NC. En outre, les présents ont éé informés que le processus de sélection de BP est en 

cours, 

- Réunir le bureau du CCM pour prendre décisions à propos du glissement de la note 

conceptuelle et l’exposer au CCM, vu qu’il est difficile de réunir le CCM 

- élargir cette réunion de bureau a ce groupe technique pour défendre l’idée de glisser la 
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date de soumission de la note conceptuelle.  

 


